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"Bien vivre ensemble, 

lorsqu'on est différent, 

est-ce une utopie ? " 

 

Parlez-en autour de vous : 

Pentecôte 2015' c'est 

bientôt !  

 

 

Avec la participation du groupe JOHANNES, 
Jeunes musiciens et chanteurs qui animent, depuis plusieurs 
années,  rassemblements de jeunes, aumônerie et autres sur 

le diocèse ...  
 

et des jeunes étudiants de  
l'Aumônerie de Marne la Vallée : Sous le Figuier 

 

Pour prendre part à la fête,  

 Chacun est invité à apporter une spécialité culinaire  

              de son pays, sucrée ou salée pour le repas partagé. 
 

 

 et muni d'un foulard de couleur: 

 Orange   pour le vicariat Sud 

 Bleu turquoise  pour le vicariat Nord 

 Vert   pour le vicariat Est  

 Rouge   pour le vicariat Ouest 

 

Martine Morançais   tel: 06 28 73 73 87 

Père Jacek Tomiczek   tel: 06 67 64 24 77 

Jean-Pierre Fontaine   tel : 06 01 00 44 86 

Georges Grondin        tel : 06 52 85 63 11 

Émilienne Happy    tel : 06 62 86 06 44 

Joachim Lesage  tel:  06 28 33 82 71 

Florent Mukombo   tel: 06 18 79 01 99 

Maurice Nguyen   tel : 06 61 68 75 66 

Gina Villeronce    tel: 06 18 19 58 35 
 

 

 

 

 

9h30  Accueil au Lycée Bossuet 

10h à 12h Animations interculturelles et associatives 

 Stands des cultures: Madagascar, Réunion-Ile Maurice,  

Portugal, France , Les gens du Voyage, Antilles-Guyane, Italie, 

Inde, Sri-Lanka, Afrique, Cap Vert, Mexique, Madagascar , Chine 

, Stand du "le Monde en Fête" ... 

 Stands associatifs: Pastorale des Migrants, Secours  
catholique, ACO, Pax Christi, ACAT, CCFD-Terre solidaire, 

Conférence St Vincent de Paul, Avenir pour la République 

démocratique du Congo, ROMEUROPE Marne la Vallée,...RESF, 

Cimade, Réseau Chrétiens Immigrés, ... 
 Témoignages et échanges: Accueillis  - Accueillants :  

L'arrivée en France , quelle expérience humaine, quelles 

joies , quelles difficultés  

 Animation pour les enfants : Jeux CCFD-Terre Solidaire 
 

 Animation des jeunes étudiants de Marne la Vallée 
 

 Espace Horeb pour se poser et prier : animé toute la  

matinée  

 Expositions 
 - Exposition  Migration CCFD-Terre solidaire avec quizz pour 

enfants et parents 

 - Exposition photo Rom's : Romeurope Marne la Vallée 

 Vidéos et échanges 
Projection de l'histoire de l'immigration en France (3 séquences 

de 15') :  

Court-métrage du film "la Cour de Babel" : "Elèves d'ici et 

d'ailleurs" 20'  et "Rencontre avec des jeunes sourds et muets" 

20' ouvrant au thème du Vivre ensemble. 

 Animations dans le lycée 
- CCFD-Terre Solidaire 
- Groupe musical : JOHANNES : : reggae  / pop  

12h    Repas partagé aux saveurs du monde 

14h Défilé festif : .... animations boulevard Jean Rose et 

place Henri IV avant d'arriver sur le parvis de la 

cathédrale 

15h  Animation de parvis par le groupe JOHANNES; 

chants et danses du Vietnam, des Antilles-Guyane, 

d'Afrique, de Madagascar etc. ... 

17h  Messe des Peuples présidée par Mgr J.Y. Nahmias, 

évêque de Meaux, concélébrée par le père Jacek Tomiczek, 

prêtre accompagnateur du service diocésain de la pastorale 

des Migrants, en présence de Philippe Derieux, diacre 

accompagnateur des Gens du Voyage.  
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Quand arriva la Pentecôte              

Actes des Apôtres (2, 1-8) 

"Quand arriva le jour de la Pentecôte, ils se trouvaient 

réunis tous ensemble. Un bruit survint du ciel comme 

un violent coup de vent : la maison en fut remplie tout 

entière. Alors leur apparurent des langues qu’on aurait 

dites de feu et il s’en posa une sur chacun d’eux. Tous 

furent remplis de l’Esprit Saint : ils se mirent à parler en 

d’autres langues, et chacun s’exprimait selon le don de 

l’Esprit. Il y avait des Juifs venant de toutes les nations. 

Ils se rassemblèrent en foule. Ils étaient en pleine 

confusion : chacun entendait dans son propre dialecte 

ceux qui parlaient : « Comment se fait-il que chacun les 

entende dans son propre dialecte, sa langue 

maternelle ? » Alors Pierre, debout avec les onze autres 

Apôtres, éleva la voix et se mit à leur parler." 

 

 

 

Au Val Maubuée ... 

 

A la Pentecôte, 50 jours après Pâques, le 

Saint-Esprit descend sur les disciples qui se 

mettent à parler d’autres langues. Ce miracle 

permet aux étrangers d’entendre la Bonne 

Nouvelle  dans leur propre langue. 
 

Cet épisode, tout au début des Actes des 

apôtres, correspond à la naissance des Églises. Une 

Bonne Nouvelle qui transcende les cultures afin d’être 

comprise de tous. La Pentecôte instaure une Église 

multiculturelle et multi-linguistique où l’Esprit Saint fait 

découvrir aux hommes et aux femmes de tous horizons 

l’amour de Dieu et notre fraternité dans le Christ. Ainsi, 

vivre de l’Esprit de Pentecôte, c’est apprendre à 

reconnaître nos différences et à les vivre dans la 

communion du Christ. 
 

Cet impératif chrétien est toujours d’actualité. La 

« mondialisation » touche également l’Église. A l’échelle 

de notre secteur pastoral du Val Maubuée, de plus en 

plus de migrants sont présents sous nos clochers et y  

 

 

 

 

apportent leur manière propre de vivre et d’exprimer 

leur foi. Mais comment accueillir la diversité dans la 

communion ? Comment aborder l’autre ? Surtout, s’il 

nous semble si différent….Chacun doit probablement 

faire un effort de conversion. Le Pape François nous 

invite à passer d’une attitude d’indifférence, de 

méfiance et de peur à une culture de rencontre, 

d’écoute et de partage. 
 

C’est pourquoi, la participation à "Pentecôte 2015" est 

une belle occasion à saisir, non seulement pour vivre 

une grande fête, mais pour nous inciter, avec le soutien 

de l’Esprit Saint,  à développer des communautés plus 

diverses, plus ouvertes et plus fraternelles. 
 

Maurice Nguyen 

Pastorale des Migrants 

 

 

 

 

 

A Val de Bussy ....   

Chrétiens du Monde !  

 

Le groupe Chrétiens du Monde prépare 

activement la Fête des Peuples, qui aura 

lieu à Meaux lors de la Pentecôte 2015, le 

dimanche 24 mai. Nous y sommes tous 

invités. Dans le cadre de Mission en Actes, 

l’an dernier, ils ont lu ensemble (ils étaient une vingtaine) le 

récit des Actes des Apôtres (2, 1-8). Leur partage peut nous 

éclairer sur le sens universel de la Pentecôte. 

 

"L'Esprit de Dieu a fait sortir les Apôtres; Par eux, l'Esprit de 

Dieu est venu jusque toutes nos nations. De toutes les 

origines, de toutes les cultures, l'Évangile est pour nous 

aujourd'hui. 

 

« Ils sont enfermés. L’évangile de Jean nous dit qu’ils 

avaient peur. Ils ont tout verrouillé. C’est comme à Bangui 

en Centrafrique : ils se disent : ce qu’ils ont fait à notre chef, 

ils vont nous le faire ». 

 

Esprit de Pentecôte 2015 ... 
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« C’est impressionnant ce bruit. Imaginez-vous ça. Cela 

vient du ciel. Ils perçoivent que ça vient de Dieu. »  

« C’est le bruit du vent. Ils sont à l’intérieur du vent. La 

maison  est remplie, mais eux sont remplis de l’Esprit 

Saint. » 
 

« Il y a comme une sorte de feu, c’est le buisson ardent de 

Moïse. Ils brûlent. L’Esprit Saint brûle. » 

 

« Ce feu se pose sur chacun d’eux. On sent une douceur 

après le bruit violent. Tout se calme. Ils étaient perdus et 

ils vivent ensemble en communauté cette expérience de 

l’Esprit Saint.  
 

Mais le feu est sur chacun,  qui se retrouve 

personnellement, sans se fondre dans la communauté ». 

 

 « L’Esprit Saint rencontre ton être profond et alors 

transparait la douceur du Christ. Je trouve ça magnifique. 

Quand tu as l’Esprit Saint en toi, c’est visible, tu ne peux 

pas le cacher. Tu témoignes du Christ vivant en toi. Et du 

coup, les gens présents à Jérusalem en parlent et se 

posent des questions ». « Ils ont  envie d’être  eux aussi 

remplis de l’Esprit Saint. C’est là que notre témoignage de 

chrétiens peut être fort. » 

 

Le mot Esprit Saint chez nous c’est le mot ombre. 

L’ombre qui te prend, qui te couvre et te protège du soleil 

brûlant, qui diffuse la lumière. C’est ça que nos ancêtres 

ont reçu. » 

« Dans ma langue aussi : l’Esprit Saint, c’est l’ombre de 

Dieu, quelque chose qu’on ne perçoit pas. » 

« Chez nous aussi on approche de cette signification. C’est 

étonnant. C’est donc ce qu’on a senti pour traduire 

l’Esprit Saint dans les langues africaines. » 

 

« Quand j’étais jeune, je ne parlais pas français, mais j’ai 

découvert qu’avec nos différentes langues africaines, on 

arrive à se comprendre. » ; Cette unité se réalise en 

l'Église avec l’Esprit Saint ; de même que dans une famille, 

même si tous les enfants sont différents, un esprit de 

famille rassemble et fait unité .  

 

« En fait, quand tu parles une langue de l’Esprit Saint, les 

autres peuvent comprendre. Quand ça vient de toi, ils ne 

comprennent pas. Il y a des choses de la vie que je ne 

peux  faire  qu’avec l’Esprit Saint. Avec lui, tu arrives à 

comprendre ce que tu ne comprenais pas. » 

 

« Cet Esprit que Dieu nous donne là, il ne se manifeste pas 

de la même manière chez toi et moi. Chacun a l’Esprit 

Saint, mais il faut le laisser nous réveiller. St Paul dit : 

« réveille en toi le don que tu as reçu. ». L'Esprit habite le 

cœur des personnes: chacun a ses talents, sa façon de 

dire DIEU. 
 

« C’est étonnant : Pierre, quand il a découvert ce qui 

arrivait à son maître, il a eu peur et il l'a renié. Il s’est senti 

lourd. Et là, avec l’Esprit Saint, il se sent léger. » 

 

« Si Jésus lui a donné l’Esprit Saint, Il peut nous le donner 

à nous aussi. Dans l’évangile de Jean, Jésus donne aux 

disciples son souffle. Nous aussi, notre vie est un souffle, 

c’est Dieu qui nous le donne. On a tous ce souffle en 

nous. Le païen aussi, mais il ne le sait pas.» 
 

 « Chacun peut entendre ce message, qui est pour toute 

l’humanité, qui touche quelque chose de profond. 

Aujourd’hui, on parle beaucoup en termes de vie 

matérielle, comme  si c’était ça qui fait vivre. Or c’est 

plutôt ce qu’on  va donner et recevoir d’humain, les 

relations qu’on va nouer, s’occuper de ses enfants et 

recevoir d’eux, se rendre service les uns aux autres.  

Les gens sont prêts à rendre service, plus qu’on ne le 

croit. Et c’est ça qui fait vivre. »  

 

C'est par les fruits de l'Esprit " amour, joie, paix, patience, 

bonté, bienveillance, fidélité,  douceur et maîtrise de soi", 

que nous tissons des liens et que nous nous rejoignons 

pour faire unité, pour former un peuple, au delà de nos 

diversités.  

 

Nous sommes témoins de ces fruits de l'Esprit qui 

révèlent les prémices du Royaume de Dieu et qui nous 

donne "des pistes" pour choisir la VIE.  

 

Notre Dame du Val Infos: Bussy St Georges,  

"Mission en Actes",Mai 2015  

 

 

 



               

                                                                       

Diocèse de Meaux 
                            Eglise catholique en Seine et Marne                                                                    p. 4 

PPaassttoorraallee  ddeess  MMiiggrraannttss                --                PPaarroolleess  dduu  MMooiiss                  --                MMaaii  22001155 

 

 

Drame des migrants :  

les évêques appellent à la prière 

 

Déclaration de Mgr Georges Pontier, Archevêque de 

Marseille et président de la Conférence des Évêques de 

France suite aux naufrages successifs de plusieurs 

centaines de migrants en méditerranée en ce mois 

d’avril 2015. 
 

Face au drame de ces centaines de personnes migrantes 

qui ont perdu la vie en mer dimanche alors qu’elles 

tentaient de rejoindre l’Europe, la Conférence des Évêques 

de France exprime sa profonde tristesse. Ses pensées et 

ses prières vont vers ces victimes qui, sur leur chemin de 

fuite souvent si difficile, ont fini par trouver la mort. 
 

Alors que des navires sont encore en perdition en 

Méditerranée, la Conférence des Évêques de France 

s’alarme de la situation inhumaine que subissent ces 

personnes. 
 

Elle en appelle à un sursaut de la communauté 

internationale pour mettre un terme au plus vite à cet 

enchaînement de souffrances qui commence par les 

raisons de la fuite de ces personnes migrantes et qui 

continue par les conditions atroces qui leurs sont 

imposées durant leur périple. 
 

Nous ne pouvons continuer à fermer les yeux sur ces 

atrocités vécues par ces hommes, ces femmes et ces 

enfants qui, à la recherche de la liberté et de la paix, vivent 

ces parcours d’esclavage et de mort. 

Nous appelons tous les catholiques à s’unir dans une 

prière de compassion pour ces personnes migrantes. 

Mgr Georges Pontier 
Archevêque de Marseille 

Président de la Conférence des évêques de France 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 Dimanche 10 Mai 2015, 10h45 Notre Dame de tous les 

Peuples; Chapelle Ste Bathilde à Chelles 
 

 Dimanche 10 Mai 2015 Commémoration de l'abolition 
de l'esclavage, Communauté Antillaise de Meaux 

 

 Dimanche 24 Mai 2015 " Pentecôte 2015' " : Fête 
des Peuples diocésaine à Meaux  
 

 Dimanche 14 juin 2015  20ème anniversaire 
communauté catholique africaine de Meaux-Beauval   
 

 Du 30 octobre au 1er novembre 2015 Rassemblement 
national des jeunes africains. 

 

PRIERE SUR LA MER 

Ils sont vingt et cent, ils sont des milliers, embarqués  

Innocents engloutis par les eaux de l’angoisse,  

Anonymes,  

Frères humains de l’attente et du courage  

Les vaincus des abîmes de folle indifférence.  

Réveille-nous Seigneur, Seigneur tiens-nous en éveil.  

Leur rêve, leur audace, leur désir,  

leur peur ne sont pas des «mirages »,  

Ils sont des nôtres ces humains,  

assoiffés de terre d’espérance.  

Voici nos mains, nos intelligences, nos mémoires et vouloirs  

Voici nos cœurs, nos rages,  

Qu’ils ne s’endurcissent paralysés de leurs mille raisons  

 

Que l'Esprit Créateur que tu as mis en nous  

Les guide pour agir de ta Sagesse et Compassion  

Qu’ avec d’autres, ils s’engagent !  

Ta résurrection est protestation d’existence  

Ta vie est délivrance des gouffres du mourir, des naufrages.  

Relève-les Seigneur, Relève-nous,  

Renfloue leurs corps, nos corps du souffle de Ta Vie,  

Sortez Lazares de vos eaux sans tombeaux,  

Criez, noyés, crucifiés de nos mers sans mères  

Donnez de la voix, vous, les sans voix !  

Que nous servions avec toi, Seigneur,  

la paix sur leurs visages,  

La paix déjà là, non loin, pour eux, sur un rivage !  
 

Maurice Joyeux sj – 20 Avril 2015 

 

http://infideo.catho77.fr/spip.php?article766
http://infideo.catho77.fr/spip.php?article766
http://infideo.catho77.fr/spip.php?article766
http://infideo.catho77.fr/spip.php?article766
http://infideo.catho77.fr/spip.php?article766
http://infideo.catho77.fr/spip.php?article766
http://infideo.catho77.fr/spip.php?article766
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Proverbes du Mois 
 

Quand la pluie vous tombe dessus, ne vous 
frappez pas les uns, les autres.              
(Proverbe africain) 

---- 

Écoute, sinon ta langue te rendra sourd.                     
(Proverbe amérindien) 

---- 

Rendre service aux autres, c'est se rendre 
service à soi-même.               (Proverbe chinois)  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

_______________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

mardi 19 mai, 20h45 

"Spartacus & Cassandra" + 

débat avec Jacques Debot, 

écrivain, Rom. 

 

Ferme du Buisson,  

allée de la Ferme, 77186 Noisiel 

 

le fabuleux destin de deux enfants roms 
Spartacus, jeune rom de 13 ans et sa soeur Cassandra, 10 
ans, sont recueillis dans le chapiteau-squat de Camille, 
une drôle de fée trapéziste qui prend soin d’eux, leur 
offre un toit et leur montre le chemin de l’école. Mais le 
cœur des enfants est déchiré entre l’avenir qui s’offre à 
eux et leurs parents qui vivent encore dans la rue. 

   Documentaire bouleversant réalisé par Ioanis Nuguet 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

"Ils sont arrivés en nombre dans leur costume bleu nuit 

Sombres scarabées soudain envahissant l’humble huis 

Forçant chaque masure de ces pourtant vrais villages 

Évacuant hommes et femmes sans souci de leur âge 

Ceux-là sont sortis ce qui reste de leurs rêves à la main 

Dans un cauchemar yeux ouverts sur un autre lendemain 

Ils les ont entassés de l’autre côté de la grande route 

Jetant sur ce sol leurs pauvres bagages et des doutes 

J’ai offert mon bras à une vieille femme pour traverser 

Elle l’a avec un regard reconnaissant alors embrassé 

J’étais gêné de ne pouvoir rien faire avec de la colère 

Eux se sont rejoints et même chantèrent et dansèrent 

Ils sont restés dignes quand les bulldozers sont entrés 

Pour fracasser les fragiles maisons simplement prostrés 

Se demandant pourquoi utiliser des moyens si puissants 

Pour écraser une poussette et la peluche d’un enfant 

Les élus qui avaient ordonné l’expulsion étaient absents 

Les œuvres au noir sont réalisées par d’autres sergents 

Sur le sol qui veut défendre de tous les hommes les droits 

Ils abattent notre humanité en même temps que les toits" 

Jean Inglese,  diacre , Val Maubuée, 17 avril 2015 

 

http://blogs.mediapart.fr/blog/jacques-debot
http://blogs.mediapart.fr/blog/jacques-debot
https://collectifromeuropevalmaubuee.wordpress.com/2015/02/11/spartacus-et-cassandra-le-fabuleux-destin-de-deux-enfants-roms/

